



## 名古屋市が1,200人の解雇を強行! 愛知保育パート支部へ激励メッセージを

名古屋市は市立保育園で保育補助員として働く会計年度任用職員1,200人(来年3月末に満5年)の解雇/公募を強行しました。同制度については国も今年6月に「任用上限」を撤廃したにもかかわらず、当局は無視しています。20年~30年以上も勤務した方についても例外なく、雇止めが押し付けられようとしています。この間、当事者の愛知保育パート支部では、「愛労連、全労連、県本部」ともに記者会見や国会質問(共産党・辰巳議員12/12)をおこない、名古屋市に対して即時に任用上限の撤廃と公募中止、労働者の雇用を守ることを求めて来ました。20日は再度、市当局との交渉もおこないます。



記者会見で発言する尾崎さん・左(10/4)

12月23日(月)に全労連と共に記者会見(東京・愛知共同開催)を実施する予定です。つきましては、愛知県本部からの呼びかけに応じて、各組織から保育パート支部の仲間たちへ激励メッセージの送付をお願い致します。(別紙参照)

## 2024年冬季年末一時金闘争 要求提出206組織61.1%(12/16現在)

2024年冬季年末一時金闘争の到達点は、12月16日現在で要求提出が206組織61.1%、回答154組織、妥結129組織となっています。すでに各職場では支給日を迎えていると思います。各県本部・支部では職場のとりくみ状況を点検し、データベースへの入力を終わるようにしましょう。また、燃料・物価高騰は依然として続いています。

12月に公表された10月分の実質賃金は前年比での増減はなしになりました。最低賃金の引き上げなどの影響も考えられますが、実際には食料品等の価格上昇は続いていますので、組合員の生活を守る労働組合運動の展開が各職場・地域で求められています。

年明けから2025春闘が始まります。10万人アンケートの集約活動では組合員自身の参加が前年実績を大きく上回る状況には至っていません。各組織で、点検や激励をおこない、全組合員参加の賃金闘争を作り出す為にも、年末まで共に奮闘しましょう。

2024年冬季一時金回答状況（県別） 2024年12月16日現在

地本名	交渉単位数	要求提出数	要求提出率 (%)	月給						
				要求額 (円)	回答数	回答額 (円)	前年比 (円)	妥結数	妥結額 (円)	前年比 (円)
JR	6	5	83.3	1,125,546	5	777,287	47,236	1	813,860	301,834
北海道	23	10	43.5	450,000	10	347,140	14,163	10	347,140	-41,333
青森	3	0	0.0		0			0		
岩手	3	2	66.7	458,532	0			0		
宮城	1	1	100.0	900,000	1	490,000	20,000	1	490,000	20,000
秋田	3	0	0.0		0			0		
山形	1	0	0.0		0			0		
福島	2	0	0.0		0			0		
茨城	3	1	33.3	1,330,000	1	1,025,790	374,019	1	1,025,790	346,421
栃木	3	3	100.0	866,667	3	487,800	75,493	2	487,800	75,493
群馬	13	0	0.0		0			0		
埼玉	7	5	71.4	744,449	3	393,295	14,901	3	393,295	14,901
千葉	1	0	0.0		0			0		
東京	26	21	80.8	847,082	19	546,757	18,198	19	546,757	18,167
神奈川	10	7	70.0	745,714	6	264,183	-25,980	4	276,750	-13,413
新潟	3	1	33.3	290,000	0			0		
富山	2	1	50.0	679,130	1	410,000	-65,000	0		
石川	0	0			0			0		
福井	0	0			0			0		
山梨	1	0	0.0		0			0		
長野	4	0	0.0		0			0		
岐阜	7	6	85.7	391,217	6	261,208	30,281	6	261,208	
静岡	5	3	60.0	812,620	2	378,000	23,000	2	378,000	14,250
愛知	70	45	64.3	643,364	38	501,181	58,359	36	504,965	62,143
三重	1	1	100.0	900,000	1	600,000	0	1	600,000	0
滋賀	2	1	50.0	900,000	1	439,700		1	439,700	
京都	23	18	78.3	444,286	10	326,144	106,012	6	403,800	96,375
大阪	32	22	68.8	767,143	21	352,254	58,940	14	441,381	95,671
兵庫	38	27	71.1	901,786	17	377,665	147,141	14	416,165	127,265
奈良	0	0			0			0		
和歌山	6	1	16.7	900,000	0			0		
鳥取	2	0	0.0		0			0		
島根	0	0			0			0		
岡山	0	0			0			0		
広島	1	0	0.0		0			0		
山口	0	0			0			0		
徳島	6	5	83.3	725,000	2	80,000	0	2	80,000	
香川	0	0			0			0		
愛媛	0	0			0			0		
高知	1	0	0.0		0			0		
福岡	14	14	100.0	659,644	13	401,688	12,200	13	401,688	12,200
佐賀	1	1	100.0	954,769	1	932,501	22,601	0		
長崎	0	0			0			0		
熊本	6	4	66.7	585,000	2	130,000	-520,000	2	870,000	220,000
大分	3	0	0.0		0			0		
宮崎	0	0			0			0		
鹿児島	1	1	100.0	400,000	1	300,000		0		
沖縄	3	0	0.0		0			0		
全国平均	337	206	61.1	738,743	154	431,984	56,236	129	453,019	41,622

建交労 都道府県本部各位

2024年12月吉日

建交労愛知県本部  
執行委員長 田村一志

## **名古屋市立保育園、1,200人の会計年度職員一斉雇止め 任用上限の撤廃を求めて闘う愛知・保育パート支部の仲間に 激励メッセージのお願い**

建交労の全国各地での奮闘に敬意を表します。

さて、建交労愛知県本部 保育パート支部が名古屋市からの大量雇止めという大変困難な状況に置かれており、それをはね返すために闘っている仲間たちに全国からの激励のメッセージをお願いします。

保育パート支部の組合員は、名古屋市立保育園で会計年度任用職員(非正規公務員)という雇用形態です。保育園では、フルタイムの保育士や短時間の保育士、保育補助員、調理補助員、保健師、看護師など約1,800人の会計年度任用職員が働いています。

会計年度任用職員をめぐる、国は当初定めていた任用上限を撤廃し、それを受けて全国の自治体で任用上限を廃止する動きが出てきました。ところが、名古屋市は任用上限5年を続行し、10月に公立保育園の1,200人の「雇い止め/公募」を始めました。

1,200人の「雇い止め/公募」というのは、3月末に満5年をむかえる1,200人を雇い止めとし、その1,200人の職を公募する、ということです。

すでに、20年、30年と働き続けている方がいるにもかかわらず、上限年数に達した方は例外なく、雇止めです。そして、働き続けるためにはその公募試験に応募して試験に合格しなければなりません。

以下は、保育パート支部の仲間たちの声です。

- 雇い止めをされたらどうやって生活していけばいいのか？不安でいっぱい。どうかどうか、来年も仕事がありますようにと手を合わせている日々です。
- 来年はどうなるんだろう・・・と皆口々に不安感でいっぱいです。試験に貴重な時間を使うくらいなら、保育の向上に使ってほしいです。
- ほとんどの園で欠員があるにもかかわらず雇い止めをして公募するなんて時間と労力の無駄なのではないか。欠員の公募だけで十分だと思う。

この間、愛知県労働組合総連合（愛労連）、全国労働組合総連合（全労連）からの支援を受けて、記者会見を数回開催、また日本共産党の辰巳議員などによる国会質問をしていただくなど、取り組みを大きく広げているところです。

それでも、刻一刻と公募試験やその合否発表は進んでいます。

私たちは、名古屋市が任用上限の撤廃をするまで全力で闘う所存です。

とりわけ、12月23日（月）には全労連（東京）と愛知をオンラインでつないで記者会見を行う予定ですが、同日名古屋市では子育て支援センターで働く会計年度任用職員の公募試験の合否が発表される日にもなっており、会見には当事者の方も参加する予定です。こうした場に、どんなお気持ちで参加されるか察するに余りありません。取り急ぎ、23日までに保育パートの仲間への激励メッセージを下記に送っていただきたいと思います。

引き続き、年度末まで取り組む予定ですので、23日や年を越えても受け付けますので、幅広く呼び掛けていただきたいと思います。

また、今後、ネット署名などの取り組みも計画しておりますので、その節には改めて協力の訴えをしていきますので、よろしくお願いします。

メッセージの送り先

建交労愛知県本部 : kenkourou2@circus.ocn.ne.jp

保育パート支部 : hoikupart@circus.ocn.ne.jp